
Отчет 

о работе Исполнительного органа СРО  

 

Добрый день, уважаемые коллеги! 

 

Разрешите начать свое выступление с краткого отчета о поездке нашего Партнерства в 

Крым. Решение о посещении Крыма в порядке оказания информационной помощи проектным 

организациям Крыма и возможного их привлечения в нашу Саморегулируемую организацию было 

принято Советом Партнерства 25 марта 2014 г.  

Рассказать своими словами коротко: 
В Симферополе – 16 организаций. 

В Симферополе – 11. 

В Ялте на встречу пришло 57 человек, включая представителей городской администрации. 

Что бы не занимать ваше время, разрешите кратко доложить о работе аппарата Партнерства 

в цифрах: 

- по такому направлению работы, как «контроль за соблюдением требований стандартов 

саморегулирования», было проведено 67 выездных проверок. То есть, было проверено 46 

проектных организации, из них: 

- 30 организации Головным офисом; 

- филиалом в г. Нальчик было проверено 7 организаций; 

- филиалом в г. Махачкале 9 организации; 

Так же было проведено 2 внеплановые проверки по жалобе главы администрации 

Зеленокумска. 

Владимир Васильевич в своем выступлении говорил об этом, я не буду повторяться и по 

другим цифрам его выступления, по которым документы для рассмотрения Советом готовились 

так же Аппаратом Партнерства. 

 

Далее,  

 

За 2013 год в Партнерство поступило 358 писем. Это общий объем входящей 

корреспонденции. Нами отработано составлено тветов и разослано 116 писем. 

 

22 раза сотрудники аппарата выезжали в командировки. Из них,  

- участие в судебном заседании Волгоград – 2 раза; 

- участие в окружных конференциях – 3 раза; 

- участие в различных форумах, круглых столах – 11 раз; 

- проверки – 6 раз. 

Имеется ввиду проверки за пределы края. Проверки, выполняемые в пределах края и 

длящиеся по времени не более 1 дня мы не считаем командировкой и не выплачиваем 

соответствующих денежных компенсаций сотрудникам. 

Окружные конференции. здесь я остановлюсь несколько подробнее. Окружные 

конференции, как вы знаете – это аналог коллегиального органа (то есть Совета) в СРО. То есть 

окружная конференция это совещательный орган СРО Южного федерального и Северо-

Кавказского федеральных округов. Решения по вопросам, рассматриваемым на окружных 

конференциях обязательны к рассмотрению Совета НОП и Съезда Национального объединения 

проектировщиков и далее могут и выносятся к рассмотрению органами государственной власти в 

Российской Федерации. 

Для примера несколько вопросов из повестки дня окружных конференций прошедших в 

2013 году: 

1. Об оказании финансовой помощи пострадавшим от наводнения на дальнем Востоке. 

2. Совершенствование и координация нормативно-технической базы проектного дела в 

России (справочники базовых цен, норм продолжительности проектирования, технические 

регламенты, СНиПы, СП и пр) 

3. Предоставление проектировщикам налоговых льгот. 

4. Практика и проблемы организации торгов на проектные работы и анализ ФЗ № 44 ФЗ от 

05.04.2013 г. 

5. О ситуации с электронным обслуживанием реестра для Ростехнадзора. 



6. Изменение в системе страхования. 

7. Законодательные инициативы НОП. 

Ну и т.д. 

Что можно сказать по итогам нашей совместной работы с национальным объединением 

проектировщиков. Результаты есть.  

В течение 2013 года Национальным объединением проектировщиков проведена работа над 

23 проектами федеральных законов. Данная работа выразилась в законопроектах, поправках в 

действующее законодательство. В частности, в первом чтении был принят законопроект 

разработанный Национальным объединение проектировщиков «О внесении изменений в 

Градостроительный кодекс Российской Федерации» в части установления субсидиарной 

ответственности саморегулируемых организаций взамен солидарной. 

 19 марта 2014 г. в повестку пленарного заседания Государственной Думы было включено 

рассмотрение проекта федерального закона № 262137-6 «О внесении изменений в 

Градостроительный кодекс Российской Федерации». Закон был принят большинством голосов.  

Так же хотелось бы отметить, что строительной отрасли в нашей стране и 

саморегулированию, в частности стали уделять больше внимания. Возникло понимание того, что 

из себя представляет система саморегулирования. Хотя пробелы в законодательстве в части 

взаимодействия СРО с органами государственной власти до сих пор имеются. 

Об этом 4 марта 2014 года говорил и Председатель Правительства РФ Дмитрий Анатольевич 

Медведев на заседании Совета при Президенте по модернизации экономики и инновационному 

развитию России. В частности Дмитрий Анатольевич указал на то, что мешает, я процитирую: 

«Первое – это, конечно, недостаточная согласованность действий основных участников самого 

инновационного цикла, я имею в виду всех, начиная, от государства, бизнеса, саморегулируемых 

организаций, институтов развития, отраслевых научных центров и образовательных центров. И 

вот здесь как раз Минстрой, собственно, и должен координировать этот процесс».  

Нужно сказать, что позитив в этом направлении есть. Выступая на прошедшем 10 апреля 

съезде Национального объединения проектировщиков, заместитель министра строительства и 

ЖКХ Леонид Ставицкий сказал: ««Основная наша опора — это национальные объединения, и мы 

сейчас прилагаем все силы к тому, чтобы использовать весь потенциал накопленный, все знания и, 

опираясь на мнение сообщества, сформулировать нашу стратегию, в том числе и в части 

проектирования. Безусловно, очень много вопросов в связи нормативно-правовой базой, в 

частности в связи с внедрением еврокодов на территории РФ». 

Сам же министр строительства и ЖКХ Михаил Александрович Мень в своем докладе 

«Инновационное развитие в сфере строительства» к заседанию президиума Совета при 

Президенте РФ отметил, что в период с 2014 по 2015 год с участием национальных объединении 

саморегулируемых организаций планируется разработать: 69 сводов правил, 23 

межгосударственные строительные нормы и 13 международных сводов правил. 

От себя скажу, что работа эта ведется и мы в меру своих сил вовлечены в этот процесс. На 

нашем сайте постоянно публикуются проекты нормативно-технической документации 

предлагаемой к публичному обсуждению. И здесь любой желающий может выступить в роли 

эксперта и предложить свои поправки в тот или иной документ. 

Так же на рассмотрении в Министерстве строительства и ЖКХ находится перечень 

предлагаемых НОП поправок в Общероссийский классификатор видов экономической 

деятельности, который в настоящий момент не содержит перечня работ по проектированию, что 

затрудняет работу. 

Еще хотел бы отметить важный вопрос, который весь год обсуждался и по которому 

наметились подвижки. Это использование компенсационных фондов СРО на пользу своих членов. 

В связи с проблемной ситуацией в банковском секторе и необходимостью расширения 

перечня объектов инвестирования средств компенсационного фонда Национальным объединением 

был разработан законопроект. Законопроектом предлагается предоставить саморегулируемым 

организациям право выбора дополнительных способов эффективного размещения средств 

компенсационных фондов через управляющие компании. При этом предлагается закрепить за 

саморегулируемыми организациями обязанность заключать договоры только с теми 

управляющими компаниями и со специализированным депозитарием, которые отобраны по 



результатам конкурса, проведенного в порядке, установленном внутренними документами 

саморегулируемой организации. Одна из главных целей этого законопроекта — дать возможность 

саморегулируемым организациям направлять средства капитализации компенсационных фондов, 

и, возможно средства самих компенсационных фондов, на нужны своих членов. В марте 2014 года 

премьер-министр РФ Дмитрий Медведев поручил Минфину и Минстрою до 12 июня представить 

проект правового акта, предусматривающего возможность покупки инфраструктурных облигаций 

за счет средств компенсационных фондов саморегулируемых организаций в строительстве. В 

рамках исполнения поручения правительства РФ по разработке проекта правового акта, 

предусматривающего возможность покупки инфраструктурных облигаций за счет средств 

компенсационных фондов саморегулируемых организаций в строительстве, мы предлагаем 

направлять на эти цели около 20% средств компенсационных фондов саморегулируемых 

организаций. 

Теперь несколько слов о нашем с вами взаимодействии, которое прописано в 

Градостроительном кодексе, внутренних нормативных документах нашего Партнерства и которые 

мы все должны неукоснительно соблюдать. 

1. Рассказать о системе Интелкон. 

2. Напомнить о принятом общим собрании в 2012 году обязательстве ежегодно 

предоставлять отчет. 

3. Напомнить о страховании. 

 

К вопросу об исполнении сметы за 2013 год 

 

По таблицам «Презентации» доложить об исполнении сметы на 2013 год. 

 


